



PEGASO
A.D. GRUPO MONTAÑA

MEMORIA DE ACTIVIDAD

Ruta de los faros Galicia Sección de Montaña

DATOS PRINCIPALES

Fecha: Del 11 al 20 de abril de 2025

Lugar de realización: Costa de la muerte, Galicia

Número de participantes: 11

Transporte: Vehículos particulares y autocar

Alojamiento: Apartamentos Camelle (Camelle)

Coordinador/a: Pedro Pablo Pulido Meneses



Descripción de la actividad:

Para ser una actividad que se desarrolla en semana santa no tuvo mucha aceptación, por los comentarios que me hicieron muchos miembros del club, no les convencían mucho las fechas, ya que según ellos iba a llover mucho, yo había propuesto el puente de mayo consciente de la situación pero me lo pusieron en semana santa. Al final fuimos 11 participantes, hubo una baja por temas familiares, y hubiéramos sido 13 pero las dos personas interesadas vinieron con exigencias y malas contestaciones a tres días del comienzo de la actividad y viendo que podían ocasionar problemas no les di de alta, no es tarea del coordinador cumplir los caprichos de algunos participantes.

El viernes 11 de abril llegamos los 11 participantes en el espacio de una hora aproximadamente, el viaje desde Madrid es bastante largo, a mi me salieron 686 kilómetros. La dueña de los apartamentos vino para hacer el checking de 8 componentes que faltaban y luego nos instalamos en tres apartamentos, dos dobles, una habitación con dos camas individuales y otra habitación con una cama de matrimonio, ahí no hubo problema ya que había dos parejas, el tercer apartamento tenía una habitación con una cama de matrimonio y un sofá cama en el salón, como la cama de matrimonio que era para Amador y para mí era pequeña le pedimos un colchón a la mujer que nos trajo aunque no muy convencida. Jorge se quedó en el sofá cama y aunque le ofrecí cambiar me dijo que él estaba muy bien.

La verdad es que tuvimos suerte con el tiempo y pudimos desarrollar la actividad como estaba previsto, haciendo la travesía en su totalidad aunque no todos los participantes, saliendo un total de 205,62 kilómetros y 6259 metros de desnivel positivo, algunas etapas se acortaron por la lluvia y la última etapa algunos hicieron una parte del camino de Santiago saliendo así otra travesía de 182,07 kilómetros y 5141 metros de desnivel positivo.

El ambiente predominante fue bueno y cordial, solo tuvimos un pequeño percance que describiré luego y aunque los apartamentos tenían cocina optamos por cenar fuera todas las noches, con algunas excepciones, aunque no íbamos todos juntos la última noche si reservamos para ir todos y acudimos 9 de los 11. Las etapas salvo en contadas ocasiones las hicimos prácticamente solos si hubo algunos días al principio que coincidimos con un grupo de tres personas y una pareja.

Sábado 12 de Abril.

Etapas: Malpica a playa de Niños.

Distancia: 22,7 kilómetros, desnivel positivo: 833 metros

La guagua nos recogió a las 8:00 en el museo del alemán, a unos 10 minutos caminando de los apartamentos, el trayecto hasta Malpica duró 50 minutos, comenzamos en el puerto de Malpica, el día de hoy fue bastante lluvioso aunque no era muy intensa y no calaba nada, estuvo nublado todo el día. La ruta fue muy sencilla y prácticamente fuimos todos juntos, el único percance que tuvimos fue que necesitamos descalzarnos para cruzar un río de mar a la entrada de una ría. Hoy pasamos por el faro de Nariga, a las 17:30 ya estábamos todos en la guagua para regresar a Camelle.



Domingo 13 de Abril.





Etapa: playa de Niños a Ponteceso.



Distancia: 27,3 kilómetros, desnivel positivo: 965 metros.

Hoy también la recogida fue a las 8, ayer le comentamos al chófer que nos recogiera más cerca, en el aparcamiento que está debajo de los apartamentos. Hoy cambiamos de chófer y nos recogió una chica, aunque también vino el hombre de ayer que nos contó que se iba a Benidorm con un grupo de jubilados. El trayecto de hoy duró 40 minutos. Hoy tuvimos un día estupendo, todo despejado, hoy pasamos por el faro de Roncudo. Le dijimos a la conductora que nos recogiera a las 6 pero no nos daba tiempo por lo largo de la ruta, así que lo atrasamos hasta las 7.

Lunes 14 de Abril.





PEGASO
A.D. GRUPO MONTAÑA



Etapa: Ponteceso a Laxe.

Ruta larga: 26,58 kilómetros y 741 metros de desnivel positivo.

Ruta corta: 17,19 kilómetros y 422 metros de desnivel positivo.

Como todos los días quedamos a las 8, la conductora se retrasó y llegó a la par que los remolones del grupo, el día amaneció lluvioso y bastante nublado, después de un trayecto de 30 minutos llegamos a Ponteceso, después de prepararnos para la lluvia comenzamos a andar primero por la carretera hasta llegar a un agradable paseo marítimo y de repente salió el sol y dejó de llover. Seguimos por el paseo y llegamos a un punto en el que nos separamos, por un lado Jorge, Iván, Amador y yo seguimos por el track y el resto siguió por la costa acortando la ruta en 9 kilómetros. El sendero transcurrió por un bosque al lado de un río, luego fuimos por carretera y llegamos al dolmen de Dombato al que hicimos una visita. Seguimos la ruta alternando bosque, carretera y pista de tierra, por último seguimos un sendero al borde del mar hasta llegar a Laxe. Hoy fue un día variado, tuvimos lluvia, viento, frío y sol.

Martes 15 de Abril.





Etapa: Laxe-Arou.

Distancia: 19,57 kilómetros, desnivel positivo: 444 metros.

Hoy nos desplazamos en nuestros coches, Arou está a 5 minutos y Laxe a 20. Amador no nos acompaña hoy, dejamos un coche en Arou y luego nos desplazamos los 10 en tres coches hasta Laxe donde comenzamos la ruta que es la más corta de todas, el día está soleado hoy pero hace mucho viento y frío que nos acompañan toda la ruta. A los 45 minutos de empezar y justo pasado el cementerio de Laxe comienza a llover pero afortunadamente no es muy intensa y acaba pronto. Carmen y Alfonso se adelantan y no los vemos hasta Camelle, el resto vamos todos juntos, antes de llegar a Camelle unos siguen el sendero y Jorge, Eva, Iván y yo vamos sorteando piedras en la orilla hasta llegar al paseo de la playa, en el camino nos topamos con un grupo de percebeiros en plena faena y visto el estado del mar comprendimos lo peligroso de la profesión. A las 14:30 ya estábamos todos en Camelle y después de tomar un refrigerio seguimos hasta Arou, Carmen, Alfonso y Paloma se quedaron en Camelle, el camino hasta Arou fue muy corto, una vez llegamos Juan llevó a los conductores hasta Laxe para recoger los coches para regresar a Camelle recogiendo primero al resto que nos esperaba en Arou.

Miercoles 16 de Abril.





PEGASO
A.D. GRUPO MONTAÑA





Etapa:Arou-Camariñas.

Distancia: 25,13 kilómetros, desnivel positivo: 621 metros.

Hoy también nos desplazamos en nuestros coches, Amador y yo salimos antes para dejar un coche en Camariñas y luego regresamos a Arou donde comienza la ruta de hoy, el día para mi fue el mejor, soleado y una temperatura fresquita pero muy buena para caminar, hoy caminamos siempre al lado del mar. Pronto nos quedamos atrás Amador, Iván, Jorge y yo que como en días anteriores llevamos un ritmo más pausado. Para mi gusto fue la ruta más bonita hasta ahora, aún pisando carretera, los puntos más interesantes fueron el cementerio de los ingleses donde había placas con los nombres de los tripulantes de barcos naufragados y el faro y cabo de Vilan. En este punto nos reunimos todos y acordamos contratar la guagua para el día siguiente que no estaba previsto.

Jueves 17 de Abril.

Etapa: Camariñas-Muxia.

Ruta larga: Distancia: 31,20 kilómetros, desnivel positivo:656 metros.

Ruta corta: Distancia: 25,13 kilómetros, desnivel positivo:636 metros.

A las 8 nos recoge la guagua, a partir de hoy ya el tiempo no nos va a respetar como en días anteriores, de hecho hoy fue el peor día de todos, empezó soleado pero de repente empezó a llover y aunque paraba a ratos no cesó en todo el día. Una vez en Camariñas nos bajamos los cuatro de siempre; la ruta de hoy transcurrió en su mayor parte por carretera y lejos del mar pero tuvo partes muy bonitas. Cuando los cuatro llegamos a Muxía hubo reproches por la hora pero llegamos incluso un poco antes, es lógico ya llevaban cuatro horas allí.





Viernes 18 de Abril.

Etapa: Muxia-Nemiña.

Distancia: 26,17 kilómetros, desnivel positivo:985 metros.

Hoy las previsiones eran muy malas, daban 100% de probabilidades de lluvia todo el día. Carmen y Alfonso no salieron hoy. Cuando empezamos la ruta no llovía pero el día estaba nublado y hacía frío. Para nuestra alegría las primeras gotas de lluvia cayeron a las 11:30. Hoy se formaron otra vez dos grupos, atrás nos quedamos Iván, Amador, Jorge, Eva y yo y más por delante Jesús, Asun, Juan y Paloma. El grupo de atrás llegamos justo a las 6 que fue la hora establecida.

Sábado 19 de Abril.

Etapa: Nemiña-faro de Finisterre.

Ruta larga: Distancia: 26,97 kilómetros, desnivel positivo: 964 metros.

Ruta corta: Distancia: 18,88 kilómetros, desnivel positivo: 585 metros.

Hoy fueron las peores predicciones, lluvia todo el día y vientos de hasta 76 km/h. Alfonso y Amador se quedaron en Camelle, Cuando llegamos a Nemiña había muchísimo viento y Carmen y yo nos volvimos con la conductora. Jorge e Iván fueron los únicos que hicieron la oficial, eso si, con mucho viento, el resto llegó hasta el faro de Finisterre pero siguiendo el camino de Santiago resultando más benévolo.



Coordinador: Pedro Pablo Pulido
